
Buonasera a tutti, cari amici, cari familiari che siete sempre 

presenti. 

In questo caldo e riconoscente incontro, desidero esprimere i 

ringraziamenti alle autorità qui presenti, che anche a distanza di 

molti anni, non mancano mai. 

Ringrazio il Comune di Milano, il Conservatorio e il Direttore 

Massimiliano Baggio per averci incluso nuovamente nel progetto 

“ Milano è memoria” 

Questo progetto è un veicolo straordinario per preservare la 

Memoria degli eventi più significativi della storia milanese e non 

solo 

 Un caloroso benvenuto anche a tutti i cittadini che vogliono, con 

la loro presenza, dimostrarci  appoggio,  vicinanza e  fiducia. 

Ricordare è il compito che spetta a ciascuno di noi 

Ferruccio De Bortoli scrisse che Linate 2001, con i suoi Martiri 

della normalità, è qualcosa che non può essere rimosso da Milano 

La memoria storica  deve includere ciò che non è rimovibile 

….non è stata colpa della nebbia....non dimentichiamolo mai.... 

Ora il momento è giunto per raccogliere la memoria attraverso 

testimonianze, video, scritti, per  testimoniare come una tragedia 

possa trasformarsi in qualcosa di positivo. 

Questo comproverà il nostro impegno civile e doveroso verso la 

comunità e garantirà che il lavoro di tutti questi anni possa servire 

da lezione per il futuro, per evitare di ripetere gli stessi errori. 

Abbiamo raggiunto vertici inaspettati per quanto riguarda la 

sicurezza del volo, ma non ci accontentiamo di questo. 



Ora rivolgiamo le nostre attenzioni all'assistenza alle vittime ed ai 

familiari. E' un atto che ci sta molto a cuore. 

Ben sappiamo che nulla serve ad alleviare certi dolori, ma il 

conforto, l‘attenzione al particolare, l’efficienza e la prontezza 

degli interventi sono fondamentali. 

E molto di tutto questo era mancato a Linate quella mattina. 

Mancavano le procedure necessarie per affrontare e risolvere 

situazioni inusuali in un contesto di complessità di un evento 

gravissimo. 

Le nostre testimonianze possono essere di aiuto a coloro che si 

preparano a creare team di supporto in situazioni analoghe. 

Oggi, celebriamo anche la Giornata Nazionale “Per non 

Dimenticare”, dedicata alle vittime dell’incidente aereo di Linate 

Questa è la seconda edizione e l'importanza di questa giornata sta 

crescendo. La cultura della sicurezza nei trasporti è più cruciale 

che mai, dati i tragici eventi che ci ricordano costantemente 

l'importanza di questo tema. Ci stiamo muovendo infatti verso 

una possibile collaborazione con l'Autorità dei Trasporti. 

Torno su un argomento che mi sta particolarmente a cuore: 

I giovani, il nostro futuro 

A loro  vogliamo  passare il testimone, e trasmettere forza, 

volontà, senso del dovere, fiducia 

Abbiamo promosso la prima edizione di un premio di laurea da 

assegnare ad un laureato o ad una laureata che attraverso la 

propria tesi approfondisca il tema della governance 

dell'emergenza nell'ambito del trasporto in generale. 



Infine con piacere vi  comunico che è stato realizzato un Podcast 

chiamato “ 18 secondi”, con la regia di Elisabetta Francia e media 

partner Corriere della Sera 

18 secondi è una serie podcast di 4 episodi disponibile su 

Corriere.it Corriere App news e tutte le principali piattaforme di 

streaming 

il primo episodio è uscito venerdì e gli altri nei successivi tre. 

Nel foyer troverete i fogli con il Q-code per scaricarlo 

concludo augurandovi una piacevole serata con una frase di Santa 

Teresa di Calcutta, come da tradizione; 

“Non è tanto quello che diamo, ma quanto amore mettiamo nel 

dare” 

 

Grazie e buon ascolto 


